

-- Confírmase que ha estallado la guerra civil en Nicaragua --

Es hondamente lamentable que se derrame sangre en una lucha estéril

Plenamente ha confirmado la prensa nacional y la misma Nicaragua, que de nuevo aquel país hermano se encuentra sufriendo las consecuencias de una guerra civil que no se sabe cómo terminará, pero que indudablemente dejará una estela de sangre, de dolor y de odio en el corazón de aquel pueblo.

En la zona setentrional de Nicaragua, comenzando en El Sauce, a unas veinte leguas de la ciudad de León, se ha iniciado la guerra, según los últimos despachos. En La Pavona y La Embocadura se han registrado ya varios encuentros entre sandinistas y guardias nacionales.

Parece que en Wiwili, lugar donde tenía establecida su colonia el general Sandino, también se han librado varios combates, pues la Guardia Nacional pretendió capturar a los sandinistas que se encontraban en dicho lugar.

Continúa la investigación

Radiogramas de Managua dan cuenta de que un Consejo de Investigación nombrado por el Presidente doctor Sacasa está llevando a cabo una minuciosa investigación del crimen de que fué víctima el general Sandino y compañeros.

Las declaraciones se están tomando en secreto y los primeros en declarar fueron el padre de los Sandinos, don Gregorio Sandino y el Ministro de Agricultura Sofonías Salvatierra, en cuya casa se hospedaban.

La investigación resultará en nada, pues durará largo tiempo y no se cree que haya quien pueda revelar los nombres de los autores intelectuales o instigadores del crimen.

El Salvador ofrece ayuda

El gobierno salvadoreño, según han dicho los despachos telegraficos, ha ofrecido su ayuda de armas, municiones y oficiales técnicos al Presidente Sacasa para garantizar a este en el Poder.

Al efecto, el Ministro salvadoreño en Nicaragua y los agregados militares conferenciaron ayer con el Presidente Sacasa.

Se ha dicho que el gober-

nante nicaraguense no ha aceptado tal ayuda, la que se conceptuaría, en todo caso, como una intervención directa de El Salvador en los problemas internos de Nicaragua.

La actitud del Gobierno de Martínez es sospechosa y no sería remoto que provocara ciertos resentimientos en otras cancillerías, y vendría, de llevarse a cabo la ayuda con hombres y armas, a justificar una posible intervención americana.

La Guardia acusa al General Sandino

El Alto Comando de la Guardia Nacional de Nicaragua, de la que es jefe el general Anastasio Somoza, ha hecho declaraciones en el sentido de que ese cuerpo garantiza el orden actualmente en el hermano país, y de que permanece inalterable en su lealtad al Presidente Sacasa.

También ha declarado el mencionado general que a Sandino le fueron encontrados documentos que prueban que estaba listo a iniciar una nueva revuelta. Al mismo tiempo se hacen otros graves cargos contra el guerrillero de Las Segovias.

Esas acusaciones vienen a comprobar plenamente, en todo caso, que fue la Guardia Nacional la responsable de la muerte de Sandino.

Buscan refugio en Costa Rica varias familias

A las poblaciones de la frontera de Costa Rica con Nicaragua se han presentado numerosas familias que vienen en busca de refugio.

Esas familias, casi todas del Departamento de Rivas, declaran que la situación es grave en Nicaragua, que se espera una tremenda guerra civil y por ello quieren internarse en territorio tico, para estar a salvo de contingencias.

La Secretaría de Seguridad Pública ha girado instrucciones a las autoridades de la frontera ordenándoles que no permitan el pase de las personas que no llenen los requisitos que fijan nuestras leyes de inmigración, y que se les permitirá refugiarse solamente cuando sea imperiosamente necesario concederles ese permiso.

Las prácticas religiosas de Cuaresma en todas las Iglesias católicas

Con todo el fervor religioso de los buenos costarricenses y con la actividad y el debido celo espiritual del clero, se están efectuando las prácticas religiosas de Cuaresma en todas las iglesias católicas de país.

Las fieles devotas y devotos están cumpliendo debida y cristianamente sus deberes para con la Santa Iglesia Ca-

tólica y todo hace esperar que este año la Semana Santa se celebrará con mayor esplendor que nunca.

Nosotros recordamos a todos los católicos sus deberes para esta temporada religiosa en la que deben poner todo empeño, todo el entusiasmo y toda la fe para que haya un remozamiento general en los espíritus.

CORREO NACIONAL

Número 4059 ☉ San José, Costa Rica, Jueves 1º de Marzo de 1934 ☛ Empresa fundada en 1911

En la tarde de ayer se realizó un atentado contra la vida del joven don Alberto Dent

Ayer a eso de las cinco de la tarde tuvo lugar un sensible incidente en el cual estuvo a punto de ser herido el joven don Alberto Dent. Un individuo cuyo nombre no conocemos disparó al joven Dent mientras éste se encontraba a la puerta de su casa un tiro de revólver que afortunadamente

no hizo blanco. El agresor una vez hecho el disparo tomó un automóvil que se nos dijo era el número 1508. No podemos agregar más detalles de este lamentable suceso porque no se nos quisieron suministrar en la casa de la estimable familia Dent. Suponemos que la agitación del momento no les permitía atendernos.

No hay baja del tipo de cambio en el país

En la última sesión celebrada por la Junta Especial de Control de Cambios y después de extensas discusiones, se decidió que quedara en firme por algún tiempo más, el actual tipo de cambio oficial que es el de cuatro colones veinticinco céntimos por dólar.

En la Bolsa Negra el tipo se ha mantenido entre el 45 y el 50, oscilando en puntos todos los días, según la ofer-

ta y la demanda de letras y billetes americanos.

El representante de la Cámara de Comercio pidió en la precitada Junta que se procediera a bajar el cambio, pero fué el único en votar en ese sentido, pues los demás miembros de la Junta votaron a favor de que se mantenga por ahora, el tipo de las últimas semanas.

Vuélvase a tratar en Washington el asunto de la carretera Panamericana

Las últimas noticias procedentes de los círculos oficiales de Washington hacen ver que el Departamento de Estado ha vuelto a tratar de la posibilidad de construir la carretera Panamericana. Se dice que para llevar a cabo esta gigantesca obra de acercamiento entre los países

hispanoamericanos y los mismos Estados Unidos se hace necesaria la cooperación decidida de los Gobiernos de todas las repúblicas que serán beneficiados con el paso por sus territorios de la mencionada gran carretera.

El Colegio de Los Angeles abrió su matrícula

Al terminarse ya la temporada de vacaciones escolares todos los colegios y escuelas han comenzado a matricular. También el nuevo colegio de «Los Angeles» que aún está terminando algunos departamentos

de su nuevo edificio abrió la matrícula habiendo logrado establecer un verdadero record en cuanto a llenarla inmediatamente. Las casas, pues, darán principio dentro de muy pocos días en ese colegio que hoy día es uno de los más acreditados

El Hospital construirá un nuevo pabellón para cirugía

La Junta de Caridad preocupándose cada día por el mejoramiento de las dependencias a su cargo ha proyectado la construcción de un nuevo pabellón destinado a sala de cirugía para varones. La obra se llevará a cabo tan pronto como quede definitivamente acor-

dada la adjudicación de la respectiva licitación que según entendemos corresponderá a la Compañía Constructora Alemana, la cual ofreció la oferta más ventajosa en competencia con otras empresas constructoras.

Nuestro saludo al Visitador de los Salesianos

Se encuentra en nuestro país el Presbítero don Julio Dati, Visitador de los Padres Salesianos en Centro América y Panamá. Nosotros nos apresuramos a hacer presente nuestro saludo cordial bienvenida al ilustre sacerdote que se ha captado, desde su llegada a los centros que ha visitado.

Nosotros deseamos, de todo corazón, que el señor Presbítero Dati tenga una grata estancia en Costa Rica y que se lleve de aquí las mejores impresiones, especialmente por lo que respec-

ta a las labores de los Salesianos que como se sabe son intensas, constructivas y orientadoras de la sana juventud costarricense.

El Presbítero Dati ha visitado el Colegio Salesiano de Cartago, así como el Oratorio Festivo de esta capital y otros centros religiosos.

Posiblemente visitará otros lugares de Centro América, en donde como es sabido, se desarrolla una gran obra constructiva, honradamente religiosa, por los reverendos padres salesianos.

La escuela de Cinco Esquinas contará con sexto grado

En vista de que gran cantidad de muchachos vecindados en la pequeña población de Cinco Esquinas tenían que venir hasta esta ciudad para cursar el sexto grado de la educación primaria por no haberlo en la escuela de ese lugar, la Se-

cretaría respectiva ha acordado establecer en dicho plantel el sexto grado. Esta medida que favorece a los escolares de ese lugar evitándoles molestos viajes a San José ha sido recibida con agrado por todo el vecindario.

Se respetarán las marcas de los cafetaleros en los pedidos de los sacos

Con motivo de que algunos cosecheros de café se han quejado de la ley que establece el monopolio en la compra de sacos-envases, que debe ser hecha exclusivamente por el Instituto de defensa del café, esta institución ha declarado oficialmente que serán debidamente respetadas las marcas

de cada cosechero en sus respectivos sacos. Al efecto el Instituto mencionado se ha dirigido a los señores cosecheros pidiéndoles que le envíen los dibujos de sus respectivas marcas a fin de dar orden de que así se incluyan en los sacos.

Es inoportuna en estos momentos la Conferencia Centroamericana

La situación predominante en Centro América es sumamente delicada y hay que esperar a que se despeje

Urgando en toda la prensa centroamericana, y observando detenidamente las condiciones que privan, en distintos órdenes en todos estos países, encontramos nosotros que, a pesar de todo el optimismo que se tenga en las cancillerías, resulta inoportuna la celebración, el próximo mes, de las tales conferencias.

El señor Ministro de Relaciones Exteriores, Lic. don Raúl Gurdian, hizo el martes último declaraciones en las que dijo, en síntesis, que el pueblo costarricense debe tener plena confianza en los dos grupos que representarán a nuestro país en las conferen-

cias, los cuales aprobarán lo que sea conveniente para los intereses nacionales, y sujetarán los acuerdos que se tomen a la aprobación del Congreso en el que, como es sabido en todo el mundo, hay representantes de los diversos sectores de la opinión pública.

Incertidumbre en todas partes

El observador, el más simple observador, al echar una ojeada acerca de la situación predominante en Centro América encuentra que no hay más

Pasa a la cuarta página

El Obispo misionero

Era preciso que el hombre de Dios muriera para que se dejase ver en toda su grandeza la obra apostólica.

Primero fué la ciudad de Limón, la más cosmopolita de nuestras ciudades, la que sin distinción de credos ni de razas, bañaba en lágrimas los santos despojos de su pastor y maestro.

Luego ha sido Costa Rica toda.

Homenaje nacional que se va tejiendo con la generosidad de los hechos humildes, pero eficaces, sellados todos con el sello de la virilidad del bien y que recogidos por la conciencia popular, dicen en esta hora de dolor, cuánto pudo el apóstol paulino en el silencio recogido de su ministerio.

Bossuet, hablando de San Vicente de Paúl, pudo decir: «Cuando absortos escuchábamos su palabra, no había uno que no sintiese el pesar del Apóstol: «Si alguno habla que su palabra sea como de Dios; si alguno administra, que su administración emane como de la virtud misma de Dios».

Los afortunados discípulos del Seminario, todos los que un día inolvidable le escuchamos su lección de vida; los sacerdotes que modeló su espíritu sacerdotal; la grey regada en la ciudad o en la montaña, han de decir que la administración de Monseñor Blessing emanaba de la virtud misma de Dios.

Un sacerdote que desde el 93 reside entre nosotros, que da lecciones en el Seminario, simplificando la ciencia con su pedagogía altísima; que descubre en la disciplina secreta quizá hasta entonces desconocidos, disciplina que no era sino reflejo de su austeridad de asceta.

Luego Rector del plantel, en gracia a sus altísimas virtudes, clara ciencia y dotes extraordinarias de organizador.

Elevado a la plenitud del sacerdocio por su fe, llamara-

das de amor de Dios, fe justificada aún.

El radio de acción en que operó el extraordinario sacerdote, fue tan vasto como los horizontes siempre dilatados de la caridad.

Las Bienaventuranzas fueron como el óleo santo sacerdotal en sus manos.

Un día, en las ponencias memorables del Congreso Eucarístico de 1913, desarrolla graves trabajos que no tendían sino al mejoramiento moral de los presidiarios y como entendía que el hombre en su abatimiento y caída acaso reclama con mayor insistencia el amor de su hermano, el entonces Padre Blessing visita los reclusos y como un ángel de consuelo levanta la postración de los miserables, como en otro tiempo hiciera con los galeotes San Vicente de Paúl.

Las Congregaciones Marianas para hombres en Costa Rica son hijas del espíritu sacerdotal de Mons. Blessing.

Quiso a los hombres congregados bajo la bandera de aquella dulcísima Señora, que alentó todos sus actos, que despertó su inteligencia a los fulgores de su ministerio, empujándolo hacia la vida misionera, con gran alegría de los pobres y de los que llevaban el corazón contrito. Y todo eso porque bien entendido el influjo social mariano en los siglos cristianos, no dándose descanso hasta ver fundada su Congregación, con sus «amados caballeros» como solía decir, caballeros cuyas armas fueron emblema de edificación en manos de los González Rucavado, Elías Vargas, José Anglada, Marcelino Coto y tantos otros que nos precedieron en la fe y en la esperanza. Pero en donde Monseñor revelaba toda su alma sacerdotal era en el celo que ponía en atender a los leprosos.

El se dió cuenta del abandono de los pobrecitos lazari-

nos, los que ven desmoronarse día con día su propio cuerpo en el propio silencio de la muerte y el nuevo San Vicente en los hospitales de Costa Rica, reconcentra su amor en el Lazareto de las Mercedes: Así consigue interesar al Gobierno y a nuestra sociedad, logrando notables mejoras en el caserón horrible, pero más que eso, haciéndose como hermano de los leprosos, cura las llagas de la tristeza con el bálsamo de su misericordia, les depara comida frugal y una vida nueva pone un poco de esperanza en los pobrecitos enfermos.

Pero quién le seguirá a la selva en busca de los indios paganos y salvajes?

Su cruz de apóstol misionero.

La Talamanca lo vió transitar por todas sus veredas y en la evangelización de nuestras indias sólo es comparable a Monseñor Thiel.

En el apostólico Monseñor Blessing el indio costarricense encontró un real civilizador, porque él le enseñó nuevos métodos de convivencia, empeñándose por su escuela, ranchos de hojas, que acogieron junto con el Crucifijo, el abecedario y el Catecismo, exactamente como lo hicieron los primitivos misioneros del nuevo mundo, las Casas o los Vasco de Quiroga, primer obispo de Michoacán, éste que desde su mula—en frase de uno de sus biógrafos—lo mismo predicaba un sermón; que explicaba la manera de cultivar el campo.

Muere Obispo Monseñor Blessing, pero a pesar de su grandeza episcopal, se le seguirá llamando el padre de los leprosos, el padre de los indios, el padre de los pobres, este Santo misionero, embajador de Dios entre los hombres.

Guillermo Angulo Marín



Matrícula de las Escuelas de la ciudad de San José Año Lectivo de 1934

La matrícula estará abierta en los respectivos locales desde el próximo jueves 1º de marzo de las OCHO a las ONCE de la mañana y de la UNA a las CUATRO de la tarde. Los DOS primeros días serán para inscribir a los niños que residan a menos de QUINIENTOS METROS del local de cada escuela, hayan o no estado el año anterior en ello.

Pasados los DOS DIAS, se matricularán los que se presenten: siempre que sean vecinos de la ciudad de San José.

Aun cuando hayan estado en el plantel donde solicitan entrada, no se inscribirán niños de otros distritos, si no presentan CONSTANCIA DEL DIRECTOR DE LA ESCUELA del lugar de donde vienen, en la cual se indique que allí no hay sección a la que debe ir el alumno.

No se matriculará:
1º Si no va acompañado de persona mayor a solicitarlo.
2º Si se presenta sin la nota del curso anterior o si ésta aparece con borrones, enmiendas o sin las firmas de rigor.

3º—En tratándose de niños de primer grado, se llega sin la certificación de nacimiento que compruebe tener los siete años cumplidos, pues en ningún caso se admitirá a quienes no tengan la edad exigida por la ley.

Los señores directores matricularán el máximo de niños que puedan caber en el local de sus respectivas escuelas. Después harán la matrícula DISPONIBLE para el caso de que haya la posibilidad de crear nuevas secciones.

Los señores Directores se servirán informar diariamente a la Junta de Educación y al señor Inspector Provincial de Escuelas, sobre el movimiento de matrícula.

Cualquier dato inexacto que se dé, autoriza al Director para cancelar la matrícula. Las lecciones comenzarán el lunes 5 de marzo.

Carlos M. Jiménez O.
Presidente de la Junta de Educación de San José

Juan Madriz M.
Secretario de la Junta de Educación San José

A. Naranjo R.,
Inspector Provincial de Escuelas

San José, 21 de Febrero de 1934.

Como se puede prolongar la vida

Nueva York —El ideal de Platón, consistente en una aristocracia del intelecto, en el gobierno del estado por los sabios, parece estar ya próximo a realizarse, —o así, al menos opina el profesor H. C. Sherman, de la Universidad de Columbia— como consecuencia de los adelantos que se han logrado en la ciencia de la nutrición, por medio de la cual, dice, el hombre ha encontrado al fin la legendaria fuente de la juventud que buscaba Ponce de León, y que no se halla por cierto en ninguna tierra imaginaria de primavera eterna, sino en la prosaica cocina. El sagrado manantial de esa fuente, agrega, lo constituyen la gallina, la vaca, las frutas y verduras.

Nos informa el profesor Sherman de que los exper-

imentos que últimamente se han hecho en los laboratorios de dicha universidad han revelado que mediante el debido equilibrio alimenticio puede no sólo prolongarse en un 10 por ciento el término medio de la vida humana, sino, lo que es más importante aún, detenerse la senectud, de manera que un hombre a los 65 años se encontraría en pleno vigor físico y mental. Esto traería consigo toda una transformación social por cuanto podría así aprovecharse al servicio de la civilización, la suma de la sabiduría adquirida con la experiencia de larga, activa y fructífera vida, a una edad en que hoy, por regla general, el ser humano se halla demasiado achacoso para prestar su concurso al progreso mundial.

Muchas de las lacras de que adolece la civilización han sido atribuidas a la circunstancia de que el mundo ha estado siempre gobernado, de hecho, por hombres que a la sazón se encuentran en el período de la vida en que las emociones desempeñan importantísimo papel en la conducta individual. Cuando el hombre llega a la edad en que la sabiduría adquiere su más alto grado de perfección, en que han desaparecido los intereses egoístas y se han desaparecido los intereses egoístas y se han disipado los apasionamientos, no posee ya, salvo en raras excepciones, el vigor físico necesario para mantenerse a tono con las actividades de la existencia colectiva.

Y cedámosle ahora la palabra al profesor Sherman: Estamos descubriendo con qué cosas, y en qué relación entre sí, debe alimentarse el cuerpo, para lograr en él en todo tiempo la combinación química ideal, y tanto, que a la vez que contribuya al desarrollo mental, mantenga el buen estado de ánimo y conserve la salud corporal.

«Tenemos ya, más que cualquiera época de la historia de la humanidad una guía luminosa en materia de alimentación. Y estamos seguros de que, dados los medios de que hoy dispone el hombre para la divulgación de sus conocimientos, éstos que estamos adquiriendo sobre la nutrición irán siendo cada día más sólidos y más populares, y en consecuencia más eficaces».

Señores Comerciantes

Haced venir a nuevos clientes y obligad a la antigua clientela a volver obsequiando el POPULAR

Timbre La Feria

Para que sus zapatillas y su carriel ARMONICEN CON SU VESTIDO NUEVO busque la

“Tintorería GADI”

De Victor Cordero y Co.

Agentes Exclusivos de los famosos TINTES GADI en 28 colores diferentes

San José — Costa Rica — Teléfono 3736

Recordando a nuestro amigo Arturo Segreda Castro

Horas Mias....

Ayer, en esas plácidas y quietas horas de la tarde, a la sombra fresca y brumosa de los recios laureles que coronan y dan su abrigo simbólico al bronce de Bolívar, asentado sobre blanco mármol, allá en el parque de su nombre, y, mientras los niños reían a varcajadas con las piruetas de los monos, los saltos de las ardillas y los aleteos de los pobres pájaros cautivos, que no sabemos si lloran su prisión en los arpegios de sus trinos, nosotros hemos dado una lectura serena, y diremos también sentimental, a este pequeño manojito de poemas brotados del uumen rebozante e inquieto de Arturo Segreda Castro, el joven aeda tan tempranamente ido para siempre a las azules regiones del ensueño y de la quimera, de la luz y de la dicha; de esa luz y de esa dicha que tanto ansiaba su corazón, sediento de las caricias de lo eterno y de lo bello del arte que vivía dentro de su alma selecta y que hoy parecemos que irradia como estrella nueva en la plenitud de los cielos, que lo llamaron a su regazo, después de las largas horas de tristeza y de dolor que lo acrisolaron y que rindieron su cuerpo, mas no su alma ni su espíritu, ni sus potencias mentales, que fueron llamas purísimas de ensueño, de ternura y de piedad, que sólo buscaron las alturas para contemplar en ellas el amor de sus amores, que lo dejara huérfano desde los días de la infancia, pero cuyo recuerdo amable y dulce

ce como la miel de los sicomoros no se esfumó jamás de lo íntimo de su corazón, que vió en aquella pálida silueta de la lejana muerta la estrella de su inspiración, de sus momentos, de sus éxtasis con lo eterno y de sus meditaciones líricas, plenas de ternura y de amor.

Por eso, este manojito de sutiles poemas de Arturo Segreda, reflejan en todas sus facetas y tonos la suave melancolía de su pensamiento, la nostalgia de su alma, la tristeza y fría desolación de sus afectos íntimos que en unos versos lloran, en otros se quejan y en todos claman y suspiran con ese sollozo que brota de lo más hondo del corazón por la dulce amada que se marchó para siempre, que se durmió en el regazo de la muerte, dejándolo como las alcudras en soledad a los polluelcos.

Su tristeza y este recuerdo obsesionante de la muerte de su alma, que fue su buena madre, dieron a su musa ese pálido tono de amargura y de nostalgia que palpita en sus estrofas con un dejo de dolor indecible que nos ha impresionado muy hondamente, porque, al través de estas rimas y lentos cantares de su joven musa, hemos visto correr y desgranarse sus lágrimas, hemos sentido la congoja estrujadora y terrible de su ánimo y hemos experimentado a un mismo tiempo la fría desolación del alma huérfana, que busca en las horas de duda y de tormento los labios generosos de la madre para dejar en ellos

toda la amargura de la vida y sorber, como si fuesen fuentes de miel y de rico licor, la esencia de la virtud, de piedad y de la fe, que ya falta dentro de nuestros pobres corazones abandonados; porque, desde que ellas se marcharon, se fueron también todas las alegres ilusiones de la vida, se esfumaron las esperanzas y se apagaron para siempre los dulces afectos. La garra despiadada estrujó el corazón y tendió a nuestra vista su negro y sombrío cortejo de espectros, sembró de abrojos el camino y cubrió el horizonte de un silencio abrumador y fúnebre que nos estremee y agobia.

Así ha quedado nuestro ánimo, luego de leer estas dolientes poesías de Arturo Segreda; con su tristeza, con su amargura sin límites y con aquella emoción profunda que dejan en el espíritu las palpitaciones del dolor ajeno, aquel que consideramos hermano del nuestro en esa ansiedad de sueños, de ilusiones; en esa desazón de la vida sin reposo y sin afectos, en esa constante nostalgia que marchita todas las esperanzas, porque sus horas van discurriendo lentas y pesadas como si fuesen a enterrar nuestras propias alegrías de ayer, las que nos hicieron amar la vida y mirar en ella la regia pompa de los festines y de la gloria. Hay, la gloria que habría sido para este corazón sentimental y bueno de Arturo Segreda, un tributo justo a su claro talento, a su noble inteligencia y a su gran espíritu de artista; pero que los hados trocaron, en la primavera de los años, en un cortejo de sombras y en amargas sonatas de dolor.

Pobre amigo... ya descansas de tus largas inquietudes, ya reposas en el seno augusto de la madre tierra, ya duermes... después de tan lenta, de tan tétrica vigilia, en la que tan sólo contemplaste, al través de los sopores del insomnio la pálida silueta de su buena madre, quien, desde los umbrales de la eternidad te llama a su lado, porque escucho tus quejas y tus lamentos y tus gritos de abandono y quiso entonces compartir la caricia tibia de su paz serena con el hijo que la imploraba en la música elegiaca de sus poemas, de sus cantos, que son como trinos de tórtola herida.

O. C. S.

Marzo 1 1934.

Plumas fuente y Lapiceros

Nuevos estilos de las renombradas MARCAS

Parker -Eagle - Waterman

A precios SUMAMENTE BARATOS en la

LIBRERIA LEHMANN

La Vida en Puriscal

Estamos de dicha con la llegada del nuevo Cura Presbítero señor Rodríguez, cuya alta labor sacerdotal y solícita en las parroquias del Carmen de San José y de Villa Colón hemos seguido al pie de la letra.

El Padre Rodríguez es afectuoso en su trato, distinguido en su actuación y pertenece a ese Clero joven y perseverante que va haciendo el beneficio de mejorar nuestra cultura religiosa y por eso, todos aquí esperamos que prosiga la elevada labor del siempre querido padre López. Al Padre Sarraatea le damos las gracias por su trabajo durante varios meses en los que probó que también es uno de los nuevos y buenos vendimadores del Señor y va ahora destinado a Villa Colón donde actuará con ventaja.

Mucho espera la iglesia del nuevo Cura: hay que seguir con el parque que será muy hermoso para las procesiones interiores, hay que entubar la acequia, reemplazar muchos vidrios quebrados en las ventanas, pensar en la pintura del templo y dotarlo de una buena

serie de bancas todas iguales como en las demás parroquias. Para todo esto se necesita dinero que hay que conseguir con turnos y rifas pero los santiagueños debemos responder, pues no debemos responder, pues no debemos quedarnos atrás de otros pueblos que tienen tan bonitas sus iglesias.

Alcoholismo

Y en lo moral hay que hacer sabia labor contra el guarito, cuyo uso crece cada día más. Hay que ver que la autoridad se empeñe en que los días de cierre no se venda licor para que los campesinos estén listos a su tarea de los lunes y no haya disgustos en las localidades.

Otras notas

En nuestro número siguiente hablaremos de otros asuntos locales todos de marcado interés y de los centros de deportes. Hay ahora un movimiento renovador aquí del cual daremos con oportunidad muchas noticias y comentarios.

Corresponsal en viaje

Condecoración sacra a don Ricardo Zúñiga

Así se premie su labor en pro del templo de San Isidro de Coronado

Don Ricardo Zúñiga R., vecino de San Isidro de Coronado, fué objeto de un justo y bello homenaje el domingo pasado, habiéndose impuesto la Gran Cruz Pro Ecclesie Et Pontifice como premio a su altruista y religiosa labor al cooperar, con esfuerzo extraordinario por la construcción del templo de su villa natal.

El pueblo de San Isidro de Coronado, católico como el que más, celebró con gran regocijo el noble acto.

Cordialmente felicitamos al señor Zúñiga por la distinción de que se le ha hecho objeto.

Cinco Esquinas y la pavimentación de la carretera a Tibás

A kilómetro y medio más o menos del Parque Central, al N. de San José, se encuentra la pequeña población cosmopolita llamada «Cinco Esquinas de Tibás» que apenas cuenta escasamente con dos mil habitantes que mantienen a ocho establecimientos de pulpería sin contar los de fruterías y seis de aguardenterías. Este distrito por su posición topográfica y su clima delicioso, está llamado a tener una población diez veces mayor que la población actual. Tiene dos magníficos locales de enseñanza. La escuela nueva y la escuela vieja. Frente al Sur de la primera se encuentra la plaza «Ricardo Jiménez» de donde se divisa la ciudad de San José y se ven correr los automóviles y camiones que pasan por el Paso de la Vaca para Heredia y Alajuela.

En cambio, el distrito central del cantón se va despoblando de gente para poblarse de cafetos que en otros tiempos fueron campos de horticultura, maizales y cañaverales.

En Cinco Esquinas se está entubando la acequia que atravesaba la parte Norte de la plaza para evitar peligros como sucedo hace pocos años que un niño cayó en ella.

La higiene está bastante descuidada en Cinco Esquinas. Las aguas de servicio doméstico como pluviales, corren por caños de tierra o sean zanjones en que la hojarasca de las cercas caen en los mismos y forman grandes presas y terrapienes, criaderos de zancudos que nos privan de gozar el sueño, con sus serenatas que nos dan al oído, con esas voces melifluas y destempladas, sin compás ni ritmo y sin acompañamiento de guitarra, que así sería mas agradables las serenatas zancudescas.

Se dice que en este mes de marzo, que hoy empieza, se dará principio a la pavimentación; quiera Dios que no quede en proyecto como quedó hace seis años que se tomaron medidas y fijaron niveles y total... naa... Cuando don Rafael Vargas Quirós no toma la iniciativa en cualquier empresa, se queda toda iniciativa durmiendo el sueño de los justos; ¿y qué haremos el día que Dios llame al descanso eterno a don Rafael? Hasta entonces saquen los tí. bañeros lo que valia ese hombre de pañuelo al cuello.

CRONISTA AD-HOC

Cubra su vida...

con un Seguro y su familia quedará protegida contra dificultades en momentos difíciles.

Sociedad Costarricense de Seguros de Vida

Aviso a los Caballeros Marianos

Se recuerda por este medio a los socios de la Congregación Mariana de Caballeros que el próximo domingo, 4 de marzo, la Sociedad reanuda sus actividades, con la misa de las 8 horas en la Capilla del Seminario. La Comunió será general.

Asimismo, se invita a todos los socios para la misa de requiem que esta Sociedad hará aplicar en sufragio del alma de su fundador, el Excmo. y Revmo. Señor Agustín Blessing, C. M. el lunes 5 de marzo a las 6,30 en la Capilla del Seminario.

San José, 25 de febrero de 1934.

PROTEJA
—SU—
SALUD

TRAUBE

LE OFRECE
siempre
la mejor
CERVEZA

Notas Sociales

Nuevo Médico

Ayer por la vía del Atlántico ingresó a esta capital procedente de Bélgica en donde ha realizado sus estudios de medicina el joven amigo nuestro don José Manuel Quiroce Morales. Al presentar al Dr. Quiroce nuestro atento saludo de bienvenida deseamos que el éxito lo acompañe en sus labores médicas.

Natalicio

Ayer celebró el día de sus días la estimable dama doña Irma Gallegos de Field a quien tenemos el gusto de presentar nuestra cordial felicitación.

Te de Lino

Esta tarde en los salones del Club Unión un grupo de simpáticas amigas de la Srita. María de Mendiola Volio se reunirán para ofrecerle a la prometida de nuestro buen amigo don Rodrigo Montenegro un espléndido Te de Lino.

A las numerosas felicitaciones que de seguro adornarán el tarjetero de la Srita. Men-

diola queremos agregar la nuestra muy sincera.

Enferma

La distinguida Srita. Soledad Pagés Quirós quien desde hace varios días se encontraba bastante delicada de salud fue sometida ayer tarde a una operación que afortunadamente dió magníficos resultados para el bienestar de la amiga nuestra. Mucho nos alegramos de su mejoría.

Restablecida

Completamente de la dolencia que la aquejó en días pasados tuvimos el gusto de saludar a doña Hortensia Echeverría de Chacón.

Gran Feria en Sta. Terista

Con el fin de allegar nuevos fondos para seguir adelante la construcción del Templo de Aranjuez se celebrará un santuoso turno-feria en los primeros días de marzo entrante. En todos nuestros círculos sociales ha despertado gran entusiasmo la idea y los preparativos se realizan con todo empeño.

LA ACTUALIDAD EN WASHINGTON

Los métodos diplomáticos de Mr. Roosevelt

Todos los libros que tratan sobre diplomacia contienen la complicada fórmula mediante la cual una nación puede protestar de los actos llevados a cabo por otra. Pero el método empleado recientemente por el Presidente Roosevelt en relación a Alemania no se encontraría en los volúmenes a que aludo.

En lugar de escribir un «memorandum» o lanzar una alusión de sabor diplomático, Mr. Roosevelt llamó al embajador alemán. En una de las habitaciones de la Casa Blanca, sostuvieron la entrevista durante la cual, según referencias dignas de crédito, el primer magistrado de los Estados Unidos manifestó al embajador Luther que la opinión pública del país resentiría muchísimo que el Reich se negara a pagar los intereses debidos a los tenedores de bonos germanos. Pocos días después, las noticias procedentes de Berlín indicaban que las autoridades bancarias alemanas habían modificado su decisión de manera considerable.

Este suceso que acabo de contar, podrá ser desmentido por los funcionarios del Departamento de Estado, por razones diplomáticas, pero sin embargo es cierto que ocurrió.

Si Mr. Roosevelt hubiese mandado una nota, es probable que los resultados fueran mínimos. Los alemanes se habrían enfadado Hitler hubiera perdido terreno entre sus compatriotas por ceder ante las demandas norteamericanas y, en total, es posible que el asunto se hubiese perdido en una maraña diplomática.

Mr. Roosevelt tiene un procedimiento muy práctico para desorientar a los que se oponen, consistente en coincidir con los que protestan.

El otro día, una representación de los obreros que trabajaban en la industria del acero, fué a verle para hacer constar sus quejas con respecto a la lentitud que se observa en el Gobierno con relación a la sección séptima del código metalúrgico.

Se discutieron varios casos pendientes, y al final los obreros dijeron a Mr.

Roosevelt, que sintiéndolo mucho, se verían obligados a decretar la huelga general.

Imagínense Uds la sorpresa de los delegados al escuchar, la respuesta de Mr. Roosevelt. «Muy bien perfectamente», exclamó. La idea de la huelga estaba de acuerdo con el Presidente.

Probablemente, es la primera vez que un presidente de los Estados Unidos se muestra favorable a la huelga, aunque fuera privadamente. No obstante, la sugerencia de lanzarse a la huelga no es tan importante como parece porque inmediatamente tomó las medidas necesarias para evitar el conflicto con los patrones.

Mendieta es el hombre que nosotros queríamos en la presidencia de Cuba desde el principio, porque es casi el único candidato con la habilidad necesaria para mantener un gobierno estable. Hace meses, el ex-embajador Welles trató de poner a Mendieta, pero sus métodos directos fallaron, y se recurrió a la estrategia. Primero se hizo saber a Gran Sanmartín que los Estados Unidos nunca lo reconocerían. Sin reconocimiento no podía existir. Hevia era el más próximo a escoger. Los que se dicen enterados, aseguran que Hevia pasó a la presidencia para sacarlo luego. Se le seleccionó para probar que no podía ser presidente. Tan pronto como se convenció de ello, las invisibles y enguantadas manos de Caffery, Welles y Roosevelt trajeron a Mendieta.



LAVOL Hace Desaparecer Las Enfermedades de la Piel

No cometa el error de rehusar una prueba del más grande descubrimiento médico, LAVOL. La picazón, el dolor y el ardor de las quemaduras se quitan en 10 segundos. Las terribles escoriaciones capilares y desagradables erupciones se curan en una semana. LAVOL es el más poderoso extirpador de las enfermedades cutáneas jamás descubiertas. A Venta en Todas Las Farmacias y Droguerías.

Ramón Leon H.

Le ofrece a Ud. maderas del Pacífico finas y para construcción.

DE LA MEJOR CALIDAD
PRECIOS LOS MAS BAJOS

Teléfono 3032 — Ap. 1197
100 vs. Norte Musmanni

Es inoportuno...

Viene de la primera Pág.

que incertidumbre y más incertidumbre por doquiera, a excepción de Costa Rica, en donde reina la más completa tranquilidad el orden más absoluto y los problemas se van solucionando lenta, pero firmemente.

Ya todos conocemos cuál es la situación que predomina en Guatemala. Descontento. Crisis aguda. Presión oficial en todo sentido. Y cierto malestar en los círculos oficiales.

Por lo que respecta a El Salvador, aunque se nota que el gobierno es fuerte, militar ciento por ciento, hay en ese país no sólo un hondo malestar social, sino una delicadísima situación política. Varios complotes contra el Poder y contra la vida del Presidente Martínez han sido descubiertos, por fortuna, y está en la actualidad pendiente el asunto referente a las próximas elecciones presidenciales, en las que se dice se propone llevar a cabo su reelección al mencionado gobernante. Así, pues, no hay estabilidad ni tranquilidad en ese país, al menos por ahora.

Honduras, la bella tierra hondureña, goza actualmente de relativa calma, pero constantemente están apareciendo brotes de rebelión que mantienen en incertidumbre a ese pueblo, cuyo progreso, en todo sentido camina muy lentamente como consecuencia de las actividades de sus malos hijos que no quieren dejar al país en paz.

Y de Nicaragua, lo mejor es callar. Callar nos corresponde a nosotros ante la trágica muerte del general Sandino. Y callar nos corresponde a todos ante la solución que se le da al conflicto que existe allá entre el pueblo y la Guardia Nacional.

Qué es lo que se busca con pactos?

Los pueblos en general se hacen insistentemente esa pregunta y nadie responde.

Se quería evitar el reconocimiento de gobiernos surgidos de golpes, revoluciones, traiciones, etc., pero no se logró, la prueba está en el fracaso de los Pactos de Washington.

CAFE ATLANTICO

— De Porfirio Jiménez —

SU FAMA por el buen gusto. CAFE de primera clase y PAN ESPECIAL
SERVICIO A GUSTO DEL CLIENTE
Lugar BIEN PRESENTADO
E HIGIENICO
Pronto Despacho y Fina ATENCION

El Banco Internacional establece sucursales en provincias

Los comerciantes, los agricultores, los ganaderos e industriales, así como el público en general deben estar de plácemes con motivo de que el Banco Internacional ha acordado fundar nuevas sucursales en provincias a fin de facilitar las operaciones bancarias, giros, créditos y toda clase de negocios de esa índole.

En las provincias de Alajuela, Limón, Guanacaste y Puntarenas serán fundadas dentro de pocos días esas sucursales, habiéndose nombrado ya los directores de las sucursales.

Para Puntarenas ha sido nombrado como director de la sucursal don Mariano Guardia; para Limón don Luis Montalto; para Alajuela don Arturo Herrera, debiendo designarse hoy al director de la sucursal en Guanacaste.

En las nuevas oficinas bancarias se facilitarán los negocios de las provincias citadas, en las que indudablemente se despertarán nuevas actividades en el comercio y la agricultura, precursoras de prosperidad y bienestar general.

Gets-It
alivia el dolor
quita los callos.

Las boticas lo venden

LEA ESTE
Bisemanario

Si, Señor—
Gets-It
lo extirpará.
De venta mundial

Colegio SEMINARIO

La Matrícula de este Establecimiento quedará abierta a partir del próximo miércoles 21 de Febrero, de las ocho a las 10 de la mañana y de las dos a las cuatro de la tarde.

Las clases comenzarán a las ocho de la mañana del miércoles 7 de Marzo entrante.

Han mejorado notablemente los precios de productos de Costa Rica

Se ha observado una notable mejoría en los precios que han alcanzado los productos costarricenses en los mercados europeos, especialmente en Londres y Estados Unidos.

Los precios del café no sólo han subido, sino que se mantienen firmes y parece que tienden al alza: cosa semejante pasa con el cacao, con las maderas y otros productos de nuestro suelo.

Esta noticia debe causar alegría a nuestros agricultores en general, ya que indican que la situación tiende a mejorar.

Las clases trabajadoras también saldrán beneficiadas grandemente puesto que habrá más trabajo y hasta es posible que se registre una alza en los salarios.

Los negocios también prosperarán por la misma razón, pues aumentando el poder de consumo de las mayorías la circulación monetaria se hará notar prontamente en los centros bursátiles.

de la Compañía Eléctrica y mientras revisan lámparas, motores y cocinas, atrapan los objetos menores forman sus planes para incursiones noctivas. Hacen exigir las señoras la tarjeta y el retrato a los verdaderos empleados de la C. R. E. A. Co., para evitarse molestias.

Las Compañías Eléctricas dan un aviso al público

Unos días son los robos de llaves, otros los de ropa mojada en los patios, amén de la desaparición de felpudos y sombreros.

Los desconciados como diría cualquier léxico de la Academia de la Lengua, vulgo rateros, han hecho ahora un fuerte invento. Se hacen pasar por empleados

de la Compañía Eléctrica y mientras revisan lámparas, motores y cocinas, atrapan los objetos menores forman sus planes para incursiones noctivas. Hacen exigir las señoras la tarjeta y el retrato a los verdaderos empleados de la C. R. E. A. Co., para evitarse molestias.